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         令和５年７月７日（金）松柏中学校保護者説明会 

（主な意見・質問） 

(問) 川之内の上地区は２世帯が対象だが、スクールタクシーを利用するのであれば、どの地点まで

迎えに来てくれるのか。また、対象人数により、スクールバスとなった場合は、集合場所は川之内の

バス停となるのか。 

(答) 川之内地区を起点として、新開町までの子どもたちを順次乗せていくことになる。その区間の対

象者は、18 人～20 人くらいになると思うので、川之内の上地区を含めて、スクールバスの利用を

考えている。集合場所は、バス停など、子どもたちが安全で集まりやすい場所となる。また、子どもの

人数が少なくなれば、スクールタクシーに変更することもある。 
 

(問) 松柏中通学方法（案）を示されているが、スクールバス、自転車、徒歩のラインについて、今

後、交渉の余地があるのか。例えば、スクールバス通学のラインをもう少し手前にしてほしいという意

見があった時に、変更してもらえるのか。 

(答) 先ほど説明したとおり、2km までが徒歩、2km から 4km までが自転車、それ以上がバス利用

となるが、松柏中通学方法（案）のラインはかなり手前に設定している。ただ、特別な事情があれ

ば、通学方法を考慮していく必要がある。また、通学路は、住んでいる地区によって、どのルートを

通るのが一番安全かを各学校が判断し決めていく。 
 

(問) 学校が決めるということだが、どの時点で決めるのか。 

(答) 年度が始まる前に学校が決めると思う。通学路については、どのルートを通るのが一番安全かを

判断して学校が決めるが、通学方法の境界線は、校長が決めるのではなく、教育委員会で検討

し決める。 
 

(問) 自転車通学のルートについて、千丈小からは川沿いを通るルートになっているが、この区間の車

両台数は把握されているのか。子どもたちの安全が確保されているのか心配である。 

(答) 川沿いを通るルートと八幡浜高校の前を通るルートによって交通量は変わるが、川沿いのルー

トは、一般道に比べて交通量は少ないと思う。八幡浜高校の前のルートは、交通量が多いと思う

が、愛媛新聞の記事にも八幡浜道路が開通してからは、この地域の交通量が 40％以上削減し

たということが書かれていた。 
 

(問) 悪天候の時には、保護者が送迎をすることが多くなると思うが、八代中学校の付近で近所に迷

惑にならないような乗降場所があるのか。 

(答) 送迎のための乗降場所については、時間帯によって混雑するかもしれないが、八代中学校の敷

地内に入ってもらって構わない。 
 

(問) 体操服等が支給されるということだが、ナップサックのカラーも変更になると思うので、その支給も

あるのか。 

(答) ナップサックも新たに作るようになると思うので、体操服の支給と同じようにナップサックも支給でき
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るよう検討する。 

「補足説明」 ナップサックを継続するかどうかも含めて検討する。 
 

(問) 統合前に、子どもたちが集団で登下校する機会があるのか。集団で通るのと単独で通るのとで

は状況が違ってくると思うので、それぞれの通学方法で試してから通学路を決めていく必要があると

思う。 

(答) 青石中と保内中が統合する前に、それぞれの通学方法で試したことがある。仮に令和７年４

月に統合することが決まれば、令和６年度中には実施したいと考えている。  
 

(意見) 通学路について、八幡浜高校から愛媛マルハ㈱を通り過ぎて、矢野脳神経外科の前を通る

ルートは交通量が多く、特に愛媛マルハ㈱の交差点に近づくにしたがって道幅が狭くなり、車の離合

も難しいくらいの狭さである。矢野脳神経外科の前も車が多く、見晴らしも良くないので、このルート

は通らず、川沿いのルートが良いと思う。八幡浜高校からドラックストアの点滅信号のところを通っ

て、川沿いのルートに入り、そこから出合橋を渡らず、八幡浜工業高校の前の鉄橋を渡って学校に

行くルートが良いと思う。 

(答) 今の案を検討していきたいと思う。 
 

(問) 大雨の時は、自転車通学は危ないので、市内バスを利用することは可能か。 

(答) 市内バスを利用して学校に行くことは可能であるが、学校までの直通バスはないので、乗り換え

が必要となる。 
 

(問) 学校まで直通バスを通すことは難しいか。 

(答) 難しいと思う。以前、川上小と神山小を統合した場合の通学の利便性向上のために、バス会

社に川上方面から祗園橋の手前を右折して神山小に向かってほしいとお願いしたが難しいというこ

とだった。また、真穴地区と川上地区の子どもたちは、八代中まで路線バスを利用するが、下校時

に座席に座れない場合があるので、同時刻に２台配車してほしいとお願いしたが、それも難しいとい

うことだった。 
 

(問) 雪が積もった場合も自転車通学は難しいと思うが、徒歩で学校に行くことになるのか。 

(答) 積雪量にもよるが、自転車通学が危ないということであれば、学校も始業時刻を遅らせるなどの

対応策をとると思う。 
 

(問) 統合した場合、八幡浜中学校と保内中学校の２校ということになるが、統合するまでの間、部

活動存続のため、保内中学校を拠点校とすることも考えているのか。 

(答) 旧八幡浜市内で拠点校指定することを考えている。保内中にある部活動は八代中にも全部

あるので、両方を拠点校指定とすることは考えていない。また、どの部活動を拠点校指定するかは

決まっていないので、今後は、中学校長や専門部長と話し合いながら、決めていきたいと思う。 
 

 

 


